



MASTER CLASS

CULTURE D'INNOVATION, COOPÉRATIONS ET TERRITOIRES

Comment mobiliser et interagir avec les réseaux
d'innovation et valoriser des projets d'open innovation ?

14 (SOIR) & 15 (MATIN) NOVEMBRE 2023
- MA PIÈCE BELLECOUR -

4 Rue Paul Lintier, 69002 LYON



En
Parteneriat
avec



Crédit Mutuel



PÉRICLÈS
Avocats

WAOUP





PROGRAMME MASTER CLASS

CULTURE D'INNOVATION, COOPÉRATIONS ET TERRITOIRES

Comment mobiliser et interagir avec les réseaux d'innovation
et valoriser des projets d'open innovation ?

MARDI 14 NOVEMBRE 2023

18h30 : Accueil (MA PIÈCE BELLEOUR)

19h00 - 20h00 : Keynote - Coopétition et écosystémie : coopérer avec ses concurrents au service du bien commun



Renaud Sornin, fondateur de Kanopée mais également de Attestation Légale et ancien président de La French Tech Saint-Etienne Lyon

Renaud Sornin a commencé sa carrière professionnelle par 15 années passées au sien du groupe Bouygues Construction. Il y a exercé des fonctions de chiffrage d'ouvrages d'art, de contrôle de gestion, puis d'achats. En 2010 il décide de co-fonder Attestation Légale qui deviendra le groupe Once For All, plateforme SaaS européenne de conformité des entreprises de la construction et l'immobilier. En 2021 il cède son entreprise et décide de structurer le start-up Studio qu'il a créé au sein de Once For All et en fait une entreprise à part entière : Kanopée.

Son parcours lui a permis d'être élu Président de la FrenchTech Lyonnaise. Tout au long de sa carrière il travaille en DUO au service des collectifs de pionniers qu'il aime réunir. Renaud Sornin a développé un savoir-faire autour de l'innovation par la coopétition et de la création de tiers de confiance.

Kanopée est un start-up studio (fabrique à start-up) au service de la filière construction et immobilier. Kanopée réunit aujourd'hui 36 entrepreneurs, investisseurs et institutionnels. Au service d'une communauté de 17 start-up cocrées et de 3 associations soutenues par son fonds de dotation Kanopée Partage.

À partir de 20h00 : Dégustation et échanges conviviaux

MERCREDI 15 NOVEMBRE 2023

8h45 : Accueil Café (MA PIÈCE BELLECOUR)

9h00 - 10h30 : Keynote puis Table Ronde

The CampX Innovation Model. Do you want to join our sustainable mobility ecosystem ? Suivi des interactions avec Axandus et CARA

Marc Bourgeois, Lead CampX hub France & Senior innovation Manager chez Volvo Group,

Loïc Vincent, Senior Innovation Manager chez Volvo Group,

Jean-Baptiste Yvon, Vice président Advanced Programs EFI Automotive Director Axandus
et Vice Président de CARA

CampX
BY VOLVO GROUP

AXANDUS
THE MANUFACTURING ACCELERATOR

CARA
EUROPEAN CLUSTER
FOR MOBILITY SOLUTIONS

Marc Bourgeois a 20 ans d'expérience dans l'industrie automobile et du transport. Il a occupé plusieurs postes à la tête d'équipes mondiales dans les domaines des technologies automobiles, des groupes motopropulseurs et des logiciels embarqués, de l'analyse de données ainsi que des services connectés. Ingénieur dans l'âme, avec un grand intérêt pour l'innovation pour répondre aux défis des clients, et plus généralement à la prospérité de la société. De nombreuses expériences et apprentissage continu sur des méthodologies telles que le Design Thinking, le Lean Startup, Agile/Safe pour soutenir les activités en cours ainsi que la création de nouvelles entreprises. Marc est titulaire d'une maîtrise ès sciences en mécatronique.

Loïc Vincent a plus de 20 ans d'expérience dans l'industrie automobile et des transports avec différentes fonctions transversales et managériales tant en Développement Produits qu'en Achats. Combinant expertise technologique et esprit d'entreprise, Loïc a la passion d'établir des partenariats gagnant-gagnant et de développer des écosystèmes innovants, qui contribueront au parcours de transformation progressive de notre industrie et de notre société.

Jean Baptiste Yvon est ingénieur physicien de formation, titulaire d'un MBA en management stratégique. Il a travaillé chez Schneider et Valeo avant de rejoindre EFI Automotive. Directeur R&D pendant 7 ans, il a initié les nouveaux produits et le positionnement du Groupe dans l'électronique. Il a ensuite été Directeur de l'Activité Capteurs pendant 5 ans, durant lesquels il a développé une activité forte avec les constructeurs automobiles allemands, réalisant une croissance à deux chiffres. Il a passé 7 ans en tant que Directeur Commercial et Marketing du Groupe, contribuant à la création de filiales en Chine et aux USA. Directeur de l'Innovation depuis 9 ans, il a souhaité introduire très tôt l'innovation collaborative et a créé Axandus, un accélérateur de start-up.

La mission de **CampX** : Accélérer l'innovation technologique et commerciale. **CampX** est un catalyseur pour accélérer l'innovation commerciale et technologique au sein du groupe **Volvo**. C'est là que l'expertise du groupe Volvo rencontre l'innovation externe. Nous créons une équation gagnant-gagnant pour les startups et le groupe Volvo en adoptant la collaboration startup-entreprise. CampX est façonné par le groupe Volvo et les autres acteurs de l'écosystème. Ensemble, nous aspirons à réaliser un écosystème de mobilité durable.

Chez **Axandus**, notre objectif est d'accélérer le développement d'entreprises et de start-ups innovantes, sous tous ses aspects - de la conception et de la fabrication aux achats et au développement commercial - en les aidant à atteindre le plus rapidement possible une position concurrentielle forte. Le soutien que nous apportons permet aux entreprises de réduire le « time to market » de leurs innovations, augmentant ainsi leurs chances de succès. 130 projets ont été gérés depuis le début

10h45 - 11h30 : Keynote - Indépendance 1.0 : l'indispensable autonomie stratégique de la filière photovoltaïque européenne ou comment porter et valoriser des champions industriels, compétitifs et infusés dans nos territoires

Rémi Berthon, fondateur d'Enerpacte - Coopération et autonomie stratégique dans l'industrie solaire européenne et française



Entrepreneur dans l'âme, biologiste de formation, Rémi défend au travers de ses occupations des causes qui lui semblent à même de faire progresser notre société : la transition énergétique, la préservation de notre environnement, l'innovation utile au bien commun, le développement local, la solidarité, (...). Il a participé en tant que fondateur ou premier salarié à plusieurs aventures entrepreneuriales dans la recherche pharmaceutique (Valorum, Mapi-Naxis), l'aquaculture (Aqurionaute), le financement de l'innovation (Deveum) et depuis plus de 10 ans le photovoltaïque. Il est le cofondateur d'Ener-Pacte, jeune entreprise innovante lyonnaise qui intervient dans la sécurisation, l'amélioration et la gestion de centrales photovoltaïques.

Ener-Pacte : Depuis plus de 10 ans, des pionniers, agriculteurs, industriels, investisseurs,... se sont lancés dans la production d'énergie renouvelable. Des millions d'autres vont se mettre à produire leur énergie, surtout solaire. Ils devront être accompagnés dans la durée pour obtenir le succès qu'ils espèrent, ou alors beaucoup connaîtront des déboires critiques, mettant en péril leurs projets et la possibilité d'une révolution énergétique. Pour répondre à cette situation, Ener-Pacte a créé un nouveau métier, étant tout à la fois :

- Une société innovante identifiant les défauts des centrales
- Un bureau d'études concevant des plans d'exécution
- Un maître d'œuvre s'assurant de la parfaite réalisation des chantiers
- Un gestionnaire d'actifs assurant la réussite à long terme des projets
- Une entreprise humaine offrant un accompagnement unique à ses clients

Ener-Pacte n'est ni développeur, ni installateur, ni mainteneur, ni assureur, ni investisseur, ni ... Ener-Pacte ne remplace personne mais améliore la performance de tous. Ener-Pacte gère plus de 200 centrales, représentant plus de 35 MWC et 25 M€ de CA sous gestion.

11h45 - 12h45 : Meet - Via Terrata, un fonds de dotation pour conjuguer les entreprises et les talents

Thomas Lescure, co-fondateur du fond de dotation Via Terrata,

Elsa Lourdeau, directrice générale de Via Terrata et Avocate chez E.L. AVOCAT,

Rémi Gueorgiou, membre du Comité Stratégique de Via Terrata et Directeur du Centre de Formation et de Promotion Horticole de Lyon-Ecully



Thomas Lescure, entrepreneur et consultant, Thomas est spécialiste des démarches de transition digitale des entreprises et des transformations de Business Model. Thomas accompagne les entreprises dans leur stratégie de management du changement en posant son œil d'expert sur le développement de leur modèle économique.

Elsa Lourdeau, avocate libérale engagée et communicante, Elsa est animée par les enjeux de transition sociétale. Son expertise en droit des affaires, contrats, sociétés et OSBL, lui permet de structurer des projets à impact positif, complexes et hybrides. Elle exerce son métier avec un angle résolument pluridisciplinaire, dans une perspective permanente de conciliation entre rentabilité et sens. Elsa est co-fondatrice de Via Terrata.

Rémi Gueorgiou, directeur du **Centre de Formation et de Promotion Horticole** (CFPH) de Lyon Dardilly, Rémi est au cœur des enjeux sur la place du végétal en milieu urbain. Grâce à son expérience, son réseau professionnel et sa vision sur les besoins des jeunes générations formées dans son établissement, il est d'une expertise précieuse pour l'avancement du Projet Via Terrata.

Créé en décembre 2020, le fonds de dotation **Via Terrata** se donne pour vocation de mobiliser les acteurs privés sur les problématiques environnementales : inventer, tester, éprouver de nouveaux modèles d'activité conciliant la restauration des écosystèmes naturels et le développement économique. **Via Terrata** a deux thématiques d'actions prioritaires : l'adaptation des villes au réchauffement climatique et la promotion des nouveaux modèles agricoles qui mettent en valeur l'agroécologie. Via Terrata lance cet automne son premier projet opérationnel : une société qui se donne pour mission de commercialiser des îlots de fraîcheur sur le foncier privé des villes et qui s'appelle "Qui veut rafraîchir sa ville ?"

LES PARTENAIRES DE LA MASTER CLASS



Le Réseau APOGÉES, réseau associatif français de mutualisation au service des acteurs de l'Economie Sociale et Solidaire.

Le Réseau APOGÉES soutient les établissements de l'ESS en les accompagnant dans le pilotage de leurs fonctions support. Animé par des valeurs d'union, de solidarité, d'efficacité et d'indépendance, le Réseau APOGÉES coconstruit avec vous les solutions adaptées pour optimiser votre stratégie de gestion.

NOS MISSIONS

- Vous accompagner au quotidien grâce à nos solutions : pilotage des achats, gestion des fonctions supports, conseil & formation, appui à l'innovation sociale.
- Animer un réseau d'adhérents, acteurs de l'ESS, en valorisant notamment l'innovation sociale

NOTRE ORGANISATION

Une équipe de salariés et de bénévoles à votre service

- Accompagnement : une équipe de collaborateurs présents localement et de collaborateurs du siège pour vous accompagner sur la mise en place de solutions adaptées, répondre à vos questions, et vous conseiller
- Animation : une équipe de collaborateurs et de bénévoles pour inspirer, valoriser et construire avec vous les réponses de demain
- Relations fournisseurs – Référencement : Une équipe de négociateurs pour vous proposer les meilleures conditions pour vos achats quotidiens et investissements
- Conseil & Formation : une équipe dédiée et des consultants pour élaborer avec vous des réponses sur-mesure
- Fonctions supports : une équipe d'experts spécialistes pour vous accompagner et vous faire monter en compétences dans le pilotage de fonctions hors cœur de métier



CREDIT MUTUEL Alliance Fédérale est un groupe coopératif, détenu par ses clients sociétaires. 70 000 collaborateurs et 18 000 élus mutualistes participent au développement et à la solidité du groupe. Le Crédit Mutuel du Sud-Est est un acteur fort de l'économie locale. Avec ses 103 Caisses sur 6 départements, il accompagne près de 60.000 clients professionnels et entreprises.

À l'heure d'une autonomisation croissante des clients, l'expertise technologique au service de la clientèle est plus que jamais au coeur de la stratégie de développement du groupe. L'innovation est partout : dans l'offre de produits et services, les modes d'interaction entre le client et le conseiller, l'organisation du travail, la collaboration entre salariés ... En proposant le meilleur des technologies dans ses applications bancaires, le groupe apporte à toutes ses clientèles des réponses adaptées à leurs nouveaux comportements et usages.

Ses 3 principaux piliers reposent sur la relation client, l'engagement des salariés et l'innovation technologique.

Plus que jamais, le Crédit Mutuel s'engage à :

- Être la banque relationnelle de référence dans un monde digital
- Être une entreprise engagée et adaptée (avec un engagement sur la réduction de 30% de son empreinte carbone d'ici 2023)
- Être une banque innovante et multiservices



Le cabinet Odicéo et ses 100 collaborateurs proposent depuis plus de 19 ans un accompagnement expert et transversal aux entreprises en croissance et innovantes. Externalisation comptable, fiscale et sociale, ingénierie financière et patrimoniale, structuration de business plan, stratégie opérationnelle, accompagnement aux levées de fonds... Conseils d'entrepreneurs, nous sommes engagés dans l'écosystème de l'innovation et avons adopté une éthique professionnelle fondée sur la confidentialité, la confiance, l'excellence, le respect des engagements, valeurs indispensables à toute collaboration durable.



Après plus de 15 ans à la tête de Direction Juridique et Direction Générale de groupes et de sociétés cotées en fort développement, Ludovic Bellein et Gérard Chanu, ont décidé, en 2012, de fonder PÉRICLÈS Avocats. Les quatre associés du Cabinet et l'ensemble des collaborateurs partagent une approche globale de leur action au service de leurs clients. Ils s'attachent à toujours intégrer les différentes dimensions (juridiques, économiques, financières, humaines...) des projets sur lesquels ils interviennent. L'objectif de PÉRICLÈS Avocats est de fournir une réponse adaptée à l'enjeu du client, avec toujours la volonté de construire des solutions innovantes, pérennes et profitables.

PÉRICLÈS Avocats a noué des partenariats avec des cabinets spécialisés dans des domaines complémentaires au droit des affaires : Droit social, Droit fiscal, Contentieux des affaires ...

Maîtrisant l'ensemble des problématiques du droit des affaires, PÉRICLÈS Avocats est le partenaire de ses clients à toutes les étapes de leur développement.

Waoup est un écosystème fédérant des acteurs résolument optimistes et entreprenants, qui voient dans les défis actuels autant d'opportunités pour (re)générer une croissance responsable. Nous gérons des Startup Studios* qui accélèrent la concrétisation de nouveaux business et qui boostent les défis stratégiques des entreprises. En 7 ans, nous avons concrétisé plus de 100 projets qui répondent à des objectifs ambitieux de croissance responsable : digitalisation, économie du service, de l'usage et du partage, circuits courts, économie circulaire, relocalisation, frugalité, décarbonation,...

* : un startup studio est une boîte qui crée des boîtes, pour de vrai. Pas des slides, pas un POC, ... mais des produits, des clients, des équipes, des revenus, de la rentabilité,...



Le concept MAPIÈCE est entièrement construit autour de la privatisation des lieux et de l'accueil pour une seule société, à l'opposé de tous les espaces classiques et conventionnels de réunions, séminaires et réceptions, MAPIÈCE est entièrement et exclusivement dédiée à un seul client à la fois. Ce sont trois appartements haut de gamme, idéalement situés en plein centre-ville, avec des emplacements de choix - Place Bellecour, Place des Jacobins - et face à la Saône, et une villa avec une vue magnifique sur les hauteurs de la ville, à 10 minutes du centre de Lyon. Décorés et meublés avec goût, entièrement modulables et parfaitement équipés sur le plan technique, ces lieux de vie pour les entreprises permettent de recevoir et travailler différemment, se former, se projeter, échanger avec ses clients, équipes ou partenaires dans des cadres propices à la réflexion et la prise de recul tout en vivant un temps de partage unique dans une ambiance « comme à la maison ».



IRIIG est la 1ère école 100% dédiée au management de l'innovation. Elle se positionne, dans une logique d'écosystème, à la fois comme un incubateur de talents et un accélérateur d'innovation. IRIIG vise à former et accompagner à l'innovation, à la transformation (digitale, humaine, organisationnelle, culturelle) des entreprises, et à la croissance qu'elle veut inclusive et durable. Elle a fait le triple choix différenciant :

- D'installer son campus au coeur d'un écosystème dédié à l'innovation, l'impact, l'entrepreneuriat et la Tech pour que ses étudiants et parties-prenantes soient en permanence « irrigués » par ces écosystèmes.
- De fonder sa pédagogie sur la seule compétence non périssable, la capacité d'apprendre à apprendre tout au long de sa vie, en construisant des programmes valorisants :
 - Les 6C : Créativité, esprit Critique, Communication, Coopération, Courage & Confiance.
 - L'apprentissage dans l'action, et par l'expérimentation (learning by doing), en réservant 50% des programmes à la réalisation de véritables missions de conseil pour le compte de start-up, PME et ETI.
 - L'esprit entrepreneurial et le crédo « Entreprendre pour Apprendre ».
- De soutenir et valoriser les ETI et PME de croissance, créatrices d'emplois et de richesses sur nos territoires, et confrontées à une forte et durable pénurie de talents.

LA PHILOSOPHIE DES MASTER CLASS

ACCOMPAGNER LES DIRIGEANTS DES ENTREPRISES QUI SE RÉ-INVENTENT, SE TRANSFORMENT ET INNOVENT !

Les ETI et PME de croissance sont, sans que cette information soit totalement connue et partagée, les principales créatrices de richesses et d'emploi en France et sur les territoires.

Bien armées en terme d'agilité et de gouvernance, elles devront, en pleine 4ème révolution industrielle, investir sur 2 sujets clés : l'innovation et la gestion des talents. Par ailleurs, si elles sont de mieux en mieux prises en compte dans les politiques publiques, elles ne disposent pas toujours ni de la taille critique, ni de l'image, ni des financements nécessaires à leur croissance.

Forts de ce constat, IRIIG, acteur innovant de l'éducation, et son fondateur Stephan GALY, se sont donné comme missions, au travers de ces Master Class :

- De les positionner, comme contributrices, au coeur des écosystèmes de la création et de l'innovation,
- De donner à leur dirigeant, grâce à ces temps de respiration et d'échanges, les moyens de conserver leur capacité à entraîner et inspirer des collaborateurs et clients toujours plus volatiles.
- De réinventer les réseaux en valorisant la mutualisation, le partage et la bienveillance sans occulter le business.



En
Partenariat
avec



Crédit Mutuel



ODICÉO
L'ESPRIT ENTREPRENEURIAL

PÉRICLÈS
AVOCATS

WAOUP

